

et de granges étaient en cendres et l'incendie marchait toujours. Il continua à sévir jusqu'à neuf heures du soir. Le 20, au matin, le soleil se leva sur la scène la plus désolante qu'il soit possible d'imaginer : une immense lisière de trente lieues de long, à partir de St. Alphonse jusqu'à l'extrémité du nord du Lac St. Jean, présentait littéralement l'aspect d'un désert et de ce vaste foyer s'élevaient d'épais nuages de fumée à travers lesquels, on pouvait voir, d'espace en espace, quelques cheminées isolées.

L'incendie avait dévoré, dans ce parcours, 625 maisons et granges, deux chapelles, trente pouts et trois ou quatre moulins.....

Les moulins de M. Price, à Chicoutimi, n'ont été sauvés qu'avec la plus grande peine.....

Voici la liste des pertes de chacune des paroisses éprouvées.

Depuis Mistassini jusqu'au poste de Métabetchouan, c'est-à-dire, sur un parcours de trente-six milles, il ne reste plus que 54 habitations. Dans cet espace sont comprises les missions de Roberval, de la Rivière à l'Ours et de la Pointe-aux-Trembles. Cent cinquante familles établies dans ces missions, ont tout perdu ce qu'elles possédaient.

A St. Jérôme, il ne reste plus que 20 bâtisses ; 120 ont été incendiées et autant de familles ruinées.

A Hébertville, 78 bâtisses ont été la proie des flammes ; 50 familles sont ruinées.

La mission de Kinogami a perdu 4 maisons.

St. Dominique de Jonquière a perdu 54 bâtisses, 54 familles ont tout perdu.

72 maisons sont brûlées à Ste Anne et à St. Fulgence ; 47 familles sont ruinées.

A Chicoutimi, cent bâtisses sont brûlées. On porte à 49 le nombre de familles ruinées.

A Laterrière, 41 bâtisses sont brûlées. Familles ruinées, 18.

Enfin, 36 bâtisses sont brûlées à St. Alphonse et 26